



# **FUERTEVENTURA**





La Federación Canaria de Montaña (Fecamon) pone en marcha «Caminando Canarias, de travesía por el archipiélago», un proyecto diseñado para explorar las Islas Canarias, haciendo uso de su red de caminos tradicionales y senderos de gran recorrido.

Este evento ofrece una oportunidad para conectar con la naturaleza y la cultura local canaria de una manera activa y saludable.

Con ello deseamos acercar a sus participantes a la naturaleza y la cultura de las Islas Canarias a través de travesías anuales que abarcarán cada una de las ocho islas del archipiélago. Las travesías se realizarán en 2 jornadas consecutivas, recorriendo una distancia diaria de 20-25 km, con un grupo máximo de 50 senderistas guiados por técnicos cualificados de Fecamon, garantizando así una experiencia segura y gratificante.

En la línea de compromiso por la sostenibilidad medioambiental de Fecamon, «Caminando Canarias, de travesía por el archipiélago» se desarrolla de forma responsable, minimizando el impacto ambiental de las actividades.

En resumen, «Caminando Canarias, de travesía por el archipiélago» es una propuesta original y atractiva para descubrir las Islas Canarias de manera activa, enriquecedora y sostenible, ofreciendo una experiencia que combina actividad física, naturaleza, cultura y convivencia, creando experiencias inolvidables para todos los participantes.





CAMINANDO

# CANARIAS

de travesía por el archipiélago

FUERTEVENTURA 26-27

OCTUBRE





# **FUERTEVENTURA**OCTUBRE 2024

#### SÁBADO, 26

#### Etapa 1: El Cardón » Pájara (GR® 131)

Traslados a Fuerteventura y punto de encuentro, desde lugar de origen, por cuenta de cada participante.

7:00 Punto de encuentro, recepción y control Lugar: Puerto del Rosario (Parking de El Recinto)

7:30 Traslado en guagua hasta punto de inicio de la marcha

8:30 Inicio de la marcha, El Cardón

18:30 Final de la primera etapa. Pájara

19:30 Pernocta en Pabellón Municipal de Deportes C. la Era, 18-14, 35628 Pájara, Las Palmas

20:00 Descanso y manutención discrecional por cuenta de cada participante

#### DOMINGO, 27

#### Etapa 2: Pájara » Santa Inés (GR® 131)

7:00 Desayuno discrecional por cuenta de cada participante

8:00 Punto de encuentro, recepción y control. Pabellón Municipal de Deportes C. la Era, 18-14, 35628 Pájara, Las Palmas

8:30 Inicio de la marcha

18:30 Final de la segunda etapa. Santa Inés

19:30 Traslado en guagua al aeropuerto y al punto de encuentro inicial en Puerto del Rosario

Vuelta a lugar de origen por cuenta de cada participante













#### Información de interés

#### **MATERIAL Y EQUIPO NECESARIO**

#### Para la marcha

Mochila de ataque personal en torno a 25/30 litros con lo necesario para una actividad de una jornada adecuada a la actividad y la meteorología. Calzado y vestimenta (tres capas) abrigo e impermeable, manta térmica, botiquín personal, silbato y frontal. Bebida y comida adecuada a la actividad (duración en torno a las 10 horas). Esta mochila estará controlada por cada participante en cada momento.

#### Para la pernocta

Un único bolso o mochila personal, 30 litros máximo, perfectamente identificado con el nombre y apellidos de cada participante. Debe ser blando, compacto y ligero de tal forma que facilite la estiba en los vehículos de la organización. NO SE PERMITE MALETAS RÍGIDAS. Imprescindible colchoneta o foam y saco de dormir para la pernocta. Muda de ropa, material de aseo y calzado para las duchas. Este bulto se recogerá en el momento de recepción y control, al inicio de la marcha, y se devolverá a cada participante al final de la marcha. Mientras no esté estibado en el vehículo de la organización, este bulto personal estará controlado por cada participante en cada momento.

#### LAS INSCRIPCIONES

Grupo máximo de 50 plazas (en torno a una guagua). Actividad solo para personas con tarjeta federativa vigente.

#### Incluye:

Organización y coordinación del evento.

Guiado de las rutas.

Detalle conmemorativo de merchandising.

Transporte en guagua desde el punto de convocatoria de la actividad al de clausura de la misma. Pernocta en el Pabellón de deportes, cortesía del Ayuntamiento de Pájara, Concejalía de Deportes. Vehículos de apoyo y seguimiento para la seguridad del grupo durante la actividad.

#### No incluye:

Conceptos distintos a los indicados en el apartado anterior.

Transporte aéreo o marítimo.

Transfer a puertos o aeropuertos.

Alojamiento.

Manutención personal.

Los itinerarios se consideran orientativos y podrán sufrir variaciones por razones de seguridad u organizativas.







#### Información de interés

#### **PERNOCTA**

Caso de elegir la opción de pernocta que ofrece la organización durante el proceso de inscripción (Pabellón Deportivo, cortesía de la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento de Pájara), será en espacio común, con aseo y duchas comunes y es preciso llevar colchoneta o foam y saco de dormir personal. Caso contrario, es preciso respetar los puntos de encuentro y horarios establecidos por la organización en el programa de la actividad.

#### COLABORACIÓN INSTITUCIONAL

Para la pernocta en Pájara contamos con la colaboración de la Concejalía de Deportes del Ayuntamiento, que nos facilita el Pabellón de Deportes Municipal. Así mismo, se han solicitado ayudas al transporte al Cabildo Insular y a los Ayuntamientos de Betancuria y Antigua.

#### **TRANSPORTE**

Está previsto un servicio de guaguas para la Primera Etapa desde el punto de encuentro, recepción y control (Puerto del Rosario), hasta el inicio de la marcha (El Cardón). Así mismo, para la Segunda Etapa, desde el final de la marcha (Santa Inés) a las cercanías del aeropuerto y al punto de encuentro en Puerto del Rosario, donde acaban las actividades.

#### INSCRIPCIÓN, CAMBIOS Y CANCELACIONES

Las inscripciones se realizan a través del siguiente enlace:

Enlace a inscripciones

Cualquier comunicación relacionada con el evento se hará únicamente a través del correo electrónico, por lo que resulta fundamental la validez de la dirección que se facilite en el proceso de inscripción. Dicha inscripción es personal e intransferible. No se permiten cambios de ruta, tallas de camiseta ni en general cualquier opción elegida en el proceso de inscripción. Las cancelaciones se gestionarán conforme a las condiciones generales de acceso a la oferta formativa y participación en actividades de la Federación Canaria de Montaña - punto 6

https://fecamon.es/documentos/Condicions-Acceso-Formacion-Fecamon.pdf

#### **MEDIO NATURAL**

Recordamos que este evento se desarrolla en el Medio Natural, por lo que las condiciones medioambientales, meteorológicas, logísticas y de cualquier otra índole pueden variar en parte o en su totalidad las rutas programadas. Dado el caso se hará lo posible por rediseñar itinerarios o actividades semejantes. Igualmente solicitamos tu colaboración para que la sostenibilidad medioambiental del mismo esté asegurada a lo largo de todo el evento.



## SIEMPRE CONTIGO

Con la aplicación móvil de la Federación canaria de Montaña tendrás siempre contigo tu licencia federativa. Además, podrás conocer los resultados de las diferentes competiciones autonómicas.





**Sábado 26** oct./2024

# CAMINANDO CANARIAS de travesía por el archipiélago



#### **PRIMERA ETAPA**

SENDERISMO

8:30 H

## El Cardón » Pájara

GR® 131



Esta ruta es ideal para quienes buscan un recorrido que combine ejercicio, paisajes espectaculares y una inmersión en la cultura local de Fuerteventura. La ruta de senderismo que se inicia en el pueblo de El Cardón y culmina en Pájara ofrece una inmersión única en la historia, naturaleza y cultura de Fuerteventura. Este recorrido, de aproximadamente 10 kilómetros, comienza al pie del Monumento Natural de Montaña Cardón, una montaña cargada de leyendas que se remontan a la época aborigen. Considerada un lugar sagrado por los habitantes de la isla, en su cima se encuentra el santuario de la Virgen del Tanquito, donde cada mayo se celebra una romería en su honor.

El trayecto sigue por el Barranco de Bacher, un paraje que combina la serenidad del paisaje con la belleza abrupta de los barrancos majoreros. Tras recorrer poco más de kilómetro y medio, el sendero se vuelve más exigente con el ascenso al Morro del Moralito, una elevación que marca el inicio de la parte más aventurera de la ruta.

El recorrido continúa hacia el Cuchillo de los Palos, donde los caminantes son recompensados con vistas panorámicas de la isla, abarcando tanto las costas occidentales como orientales, y la llanura central salpicada de pequeños pueblos. Este es un lugar ideal para detenerse y contemplar la grandeza del paisaje majorero.

El descenso se realiza por una serie de lomas redondeadas, que suavizan el esfuerzo del ascenso previo. La ruta culmina en el Barranco de la Cañada, una entrada natural al pueblo de Pájara, testimonio de la importancia histórica del agua en la agricultura local.

Finalmente, el recorrido concluye con una visita a los puntos más emblemáticos de Pájara, incluyendo la tahona, las norias y la singular iglesia de Nuestra Señora de Regla, con su curiosa mezcla de estilos arquitectónicos. Esta ruta es perfecta para quienes desean combinar senderismo, historia y cultura en un solo recorrido.

DISTANCIA

DIFICULTAD

15 KM ALTA





7:30 h. Salida desde Puerto del Rosario (Parking de El Recinto)

8:30 h. Salida desde El Cardón





o horario	4h 55'	severidad del medio natural 3
desnivel de subida	570 m	orientación en el itinerario 2
desnivel de bajada	560 m	f dificultad en el desplazamiento 2
→ distancia	15 km	antidad de esfuerzo necesario 3
C→ tipo de recorrido	Travesía	Condiciones de todo el año, tiempos estimados según criterios MIDE, sin par adas. Información



**Domingo 27** oct./2024

## ÚLTIMA ETAPA

SENDERISMO





8:30 H

## Pájara » Santa Inés

GR® 131



Esta ruta comienza en el pintoresco pueblo de Pájara, un encantador rincón de Fuerteventura, desde donde nos dirigimos hacia Toto. En nuestro camino, nos espera un desafío emocionante: la subida a la Degollada de los Granadillos. Este punto es famoso por su impresionante tabaibal, una vegetación típica canaria compuesta principalmente por tabaibas, que añade un toque de verde vibrante al paisaje volcánico.

Continuamos nuestra travesía hacia la Presa de Las Peñitas, un lugar emblemático que destaca por su complejo geológico. Aquí, las formaciones rocosas, talladas por siglos de erosión, crean un paisaje espectacular, perfecto para los amantes de la geología y la fotografía. A medida que avanzamos, nos dirigimos hacia la Vega de Río Palmas, un encantador oasis en el corazón de la isla, que alberga la iglesia donde se encuentra la Virgen de la Peña, la patrona de Fuerteventura. Este lugar es un importante punto de peregrinación y ofrece una oportunidad única para conocer la historia y cultura religiosa de la isla.

El camino continúa con una subida hacia el Castillo de Lara, una fortaleza natural que ofrece unas vistas impresionantes del entorno. Desde aquí, nos dirigimos a Betancuria, la primera capital de Fuerteventura. Este histórico pueblo, con sus calles empedradas y arquitectura tradicional, nos transporta a la época de la colonización española y ofrece un descanso perfecto antes de continuar nuestra aventura.

Finalmente, ascendemos a los Corrales de Guize, un lugar histórico que ofrece unas vistas panorámicas de la isla. Desde allí, descendemos hacia el Valle de Santa Inés, un rincón tranquilo y pintoresco que marca el final de nuestra ruta, dejándonos con una sensación de conexión profunda con la naturaleza y la historia de Fuerteventura.

DISTANCIA

24 KM

DIFICULTAD

ALTA





8:00 h. Recepción y control en Pabellón Municipal de Deportes, Pájara.

8:30 h. Salida desde Pabellón Municipal de Deportes, Pájara.





o horario	8h 5'	severidad del medio natural	3
desnivel de subida	1050 m	orientación en el itinerario	2
desnivel de bajada	960 m	dificultad en el desplazamiento	2
→ distancia	24 km	cantidad de esfuerzo necesario	4
C→ tipo de recorrido	Travesía	Condiciones de todo el año, tiempos estimado según criterios MIDE, sin par adas. Informació de valoración (mínimo 1, máximo 5) .	



# SIENTE LA LIBERTAD DE ELEGIR TU DESTINO

La Escuela de Montaña Fecamon te proporciona los conocimientos y habilidades necesarias para que disfrutes plenamente de tu pasión por las actividades al aire libre.

#### ENCUENTRA LA FORMACIÓN ADECUADA

Senderismo / Montañismo Orientación, Mapa y Brújula Marcha Nórdica Escalada

fecamon.es



fecamon.es